

NOTA DE PRENSA

Sebastián Álvaro Lomba, Premio “Espacio Cultural 19 10 - a la promoción de la cultura y los valores democráticos”, 2025.

Mieres, 31 de enero de 2025.

El jurado del **Premio Espacio Cultural 19 10** ha acordado por unanimidad distinguir a **Sebastián Álvaro Lomba**, considerando su trayectoria profesional y vital merecedora del galardón.

Sebastián Álvaro Lomba (Madrid, 1950) periodista, escritor, aventurero y conferenciante de raíces asturianas, cuenta con una intensa actividad profesional vinculada a la televisión, con múltiples expediciones y documentales realizados, siendo además autor de numerosas publicaciones y columnista en medios de comunicación.

Durante más de 30 años desempeñó la dirección de la serie “**Al filo de lo imposible**” para RTVE, creando un formato novedoso que se consolidó como uno de los programas más prestigiosos de la televisión y un referente del género documental a nivel internacional.

Además de su amplísima y brillante trayectoria profesional, es una persona comprometida con valores como la dignidad y los derechos humanos, la justicia social, la igualdad y la solidaridad.

Viene manteniendo una estrecha colaboración con la *Fundación Sarabastall* en el desarrollo de numerosas acciones de ayuda humanitaria y cooperación internacional, desde hace casi 25 años, en el valle enclavado en Baltistán, zona montañosa del noreste de Pakistán.

Gracias a su implicación personal y la suma de esfuerzos, la mejora de las condiciones de vida de la población local es una realidad a través del Proyecto Hushé:

- Con la mejora de la agricultura y, por tanto, de la alimentación, salud y recursos económicos a disposición de las familias.
- Potenciando la atención primaria, la formación de personal sanitario, la promoción de la salud, higiene y cuidados entre la población y con la existencia de instalaciones y recursos sanitarios.
- Ampliando las oportunidades de empleo digno y decente, a través de la formación técnica y profesional, o el fomento del emprendimiento entre la población local.
- Impulsando la formación de profesorado y facilitando el acceso a la educación de la infancia y el tránsito desde la escuela primaria hasta la etapa universitaria, con un sistema de becas financiadas mediante un refugio-hotel que permite su sostenibilidad.

Estas líneas de actuación tienen una especial atención hacia las niñas y mujeres, generando nuevas oportunidades para ellas, más allá de sus responsabilidades tradicionales. El Proyecto Hushé favorece su acceso a la educación, la mejora de su atención sanitaria y cuidados, y su participación en la comunidad.

El acto de entrega se celebrará el sábado 22 de febrero, a las 18h, en Mieres.

El galardón consiste en una miniatura de la escultura al guaje minero “Manolín”, obra del artista asturiano Gonzalo Prado Grela y la insignia oficial del Espacio Cultural 19 10, diseñada por el ilustrador e historietista Alfonso Zapico.

